

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En VALENCIA, un mes... Ptas. 1,50
En las provs. de Valencia, Al-
icante y Castellón, trimestre... Ptas. 4,50
En el resto de la Península, trimestre... Ptas. 6,00
Extranjero, trimestre... Ptas. 12,00
Número atrasado: 18 céntimos.

LAS PROVINCIAS

DIARIO DE VALENCIA
FUNDADO POR EL EXCMO. SR. D. TEODORO LLORENTE Y C. Y MAS EN SU FUNDACION DE 1863

PRECIOS DE LOS ANUNCIOS

En la 4.ª columna 10 céntimos de peseta la línea.
En la 2.ª y 3.ª columna 20 céntimos la línea.
Remisión, redacción, gastos de envío y otros...
Retardos y inhabilitaciones: Mar. 25

D. O. M. EL SEÑOR D. Francisco Gil y Gil Comerciante y Propietario falleció ayer, a las siete de la mañana, a los 63 años de edad, habiendo recibido la bendición de Su Santidad R. I. P.

Asuntos del día

Estamos condenados a vivir entre obscuridades en el conocimiento del curso que sigue la guerra europea. Antes las noticias eran de origen particular, y según llegaban de una ó de otra de las dos partes contendientes, daban cuenta del resultado de la campaña. Los informes eran confusos y contradictorios. No había manera de entenderse. Algunos lectores estrujaban los periódicos, indignados por tanta contradicción como venía á confundirlos.

El problema naranjero La Asamblea de Castellón

Esta mañana se ha verificado en el Ayuntamiento de la capital una importante Asamblea de las fuerzas vivas de las poblaciones del litoral de esta provincia, para ocuparse del problema que se acerca, ante la imposibilidad de exportar á muchos de los mercados extranjeros la naranja que en Castellón se produce.

Base 3.ª Que el recorrido de 500 kilómetros establecido para la rebaja temporal de tarifas ferroviarias para la naranja á granel, se reduzca al mínimo de 150 kilómetros.
Base 4.ª Adherirse á los trabajos practicados por la Cámara Agrícola de Valencia, para la supresión de impuestos para la naranja en todas las plazas de España.

Se pone á discusión la Base 1.ª defendiéndola D. Vicente Abad, de Burriana, que propone el nombramiento de una comisión que visite Suecia, Noruega, Dinamarca y Holanda, para establecer depósitos comerciales y enviar la naranja, á fin de lograr se eleve hasta un millón de cajas el consumo que en la actualidad hacen los mercados de dichas naciones.

Se están recibiendo en este mismo Centro los informes pedidos sobre este importante asunto á los Consejos provinciales de Fomento y Centros oficiales agronómicos de las demás provincias, que se están recopilando para su publicación.

El Sr. Pitarch ofrece su libro á la memoria del laureado poeta D. Teodoro Llorente, que dice: «Llurs incomparables poeses fillaren en mon esperit un amor tan gran á la llengua valenciana, que 'n tots los casos de ma vida no deixé admirar-la ni propagarla».

LA ENSOMNADORA
«Qué nit tan hermosa, /
qué lluna tan clara. /
Sols fa roïdo la fog cristalina /
y la brisa que vaga intranquila /
y les notes que sona mon arpa.

El presidente del Consejo provincial de Fomento, nos remite el interesante informe que sobre el mercado de la naranja en Madrid, le ha remitido el Excmo. Sr. D. Carlos Prast, alcalde de aquella capital, y que publicamos íntegro, porque seguramente ha de ser muy interesante su conocimiento á los agricultores de esta región.

mas, embalsadas en cajas, en vagones á granel ó en cestas de 60 á 90 kilos.

Las primeras naranjas, que llegan, son las llamadas de «Grano de oro», y vienen en los últimos días de octubre, en cajas de unas 400 unidades, alcanzando un precio que la temporada pasada osciló entre 18 y 25 pesetas el ciento.

En los primeros días de noviembre empiezan á traerlas á granel en vagones, y en la estación de Madrid son envasadas en cestas y transportadas al mercado, donde refiriéndonos siempre á la temporada pasada y al ciento, su precio varía entre 250 y 500 pesetas, precio que, con ligeras variantes, se sostiene hasta mediados de febrero, pues en esta época se suelen vender desde 150 pesetas. A mediados de marzo, vuelven á subir desde 2 y 250 pesetas, hasta 6, 7, 8, 9 y 10 pesetas, según va avanzando la estación.

La naranja que viene en cestas, es la última y por regla general, procede toda ella de Orihuela, siendo la de este punto la más apreciada, y por lo tanto, la que adquiere mayor cotización.

En el Mercado de la Cebada hay tres clases de vendedores de naranjas: los asentadores, que reciben el género en comisión; introductores ó industriales, que las compran directamente en los puntos de producción, y algunos productores, que vienen expresos á Madrid á vender su género.

Para venderlo directamente al público, hay sitio designado en la plaza, dividido en treinta puestos, cuyo alquiler es de 0,50 á 1 peseta diarias, según el situado, mas como cada vez aumenta el número de vendedores, la Intervención del Mercado habilitó en el mes de noviembre otros nueve puestos, más, que desde un principio se aquirieron á 150 pesetas diarias.

Cada vagón de naranjas cuesta el envase en la estación 12,50 pesetas, y el transportarlo al Mercado 30 pesetas; del vagón suelen hacerse 90 bultos, y cada uno de éstos paga 0,25 pesetas por arbitrio de «Pesas y medidas» y 0,5 de descargo en el Mercado; por lo tanto, pues de calcularse, en unas 70 pesetas el coste que tiene desde la estación al Mercado.

Si la mercancía viene consignada á un asentador, hay que aumentar los gastos en 75 pesetas más por la comisión.

Si la naranja viene en cajas ó cestas, tiene de porte 0,35 por bulto más 0,25 de «Pesas y medidas» y 0,5 de descargo.

los que la hacen con la espontánea floración de su fantasía, si no que depuran su gusto, leyendo los buenos modelos, y que no pretenden, como algunos escritores de por acá, bajar á la plebe la musa poética, sino elevar la plebe á la altura donde siempre debe moverse la creadora de toda obra poética.

Nosotros felicitamos muy sinceramente al Sr. Pitarch, esperando que continuará trabajando con entusiasmo por el mantenimiento de nuestra poesía regional en las altas esferas del arte.

De Barcelona

El curso nuevo.—El arte, víctima de la guerra: Mex Lindner...

Hoy se ha celebrado, como de costumbre, la inauguración del nuevo curso universitario, y por primera vez nos ha proporcionado esta solemnidad una hora de tristeza y de excopticismo; de excopticismo, porque creemos muy poco en el discurso de ritual, en las excitaciones del rector y hasta en la eficacia (perdón, señores!), de las horas de clase, de los textos amañados, del plan de estudios actual, tan mandado á retirar, y de la sabiduría de algunos muctes; de tristeza, porque... ¡son tan felices las mañanas del estudiante!

Y ante el desfile de señores togados, que casualmente hemos presenciado; ante la algardía de mozos que se abrazan al encontrarse compañeros de un nuevo curso; ante los galanidos conserjes y bedeles, como ante los colgaduras de los balcones, hemos sentido la añoranza de nuestros días mejores, y queremos cantarles nuestra oración de amor y reverencia.

Amor á vosotros, los compañeros buenos y malos, que huisteis conmigo alguna hora de clase para jugar una partida de billar ó fumar un pitillo propeando á las muchachas, burguesitas que iban á misa ó modistillas que volvían de su taller. Algunos estáis en camino de triunfo, y yo completo os lo deseo; otros quedasteis vendidos en plena juventud y mi espíritu de rémora va á vosotros con mayor cariño.

Reverencia á vosotros, profesores cultos de cuya ciencia no aprendimos nada, porque ignorasteis el secreto de transferir á la fuerza de imponerla. Reverencia mayor á los adocenados profesores, los que, convencidos de vuestra inutilidad, ganabais los garbanos recitando lo que leisteis la víspera, sin preocuparos de si dormitábamos nosotros. Reverencia á los que sufristeis nuestras jugarretas, como cosa lógica, y mayor reverencia á los que os enfadasteis, á los que nos firmabais los aprobados por benevolencia, á los que lo hacíais por convencimiento secreto de que todos sabíamos por el estilo, y á los que nos suspendisteis creyendo prestar un servicio á la patria y no dejabais tan listos ó tan zopencos como antes.

Reverencia á vosotros, bedeles viejos, bedeles compañeros, que nos excusasteis alguna falta, nos disteis algún cachete y nos fumasteis docenas de cigarrillos. Vosotros, que tuteáis á toda la intelectualidad y que sabéis tantas cosas, ¡tantas cosas...! pero no las decís, capacitados de vuestro papel, imperturbable en los uniformes gris.

Reverencia á vosotros, los bancos, las aulas, los paredones, las columnas, los pasillos de la Universidad.

Yo os brindaría un poema y contaría lo que habéis escuchado y hasta los literatos agresivos, ingeniosos ó burdos, que escribimos sobre vosotros para vengar alguna mala nota... Mañanas de sol, mañanas doradas que reisteis conmigo unas horas de maridoja estafada al estudio, en un paseo lejano, oyendo la charla iniquita, como mariposeo, de la compañera de ensañación. ¿Qué será de ella? ¿Qué recordará de mis versos, de mis impacencias y de nuestras mañanas de sol? Mañanas lluviosas, frías, que azotasteis mis mejillas, donde no llegaba el embozo de la capa azul; mañanas vistas desde el aula, oyendo con delectación la música del agua sobre la ventana, distraiendo aquel antipático enumerar de artículos de códigos y opiniones de emenencias... Clausuros, bedeles, profesores, compañeros, mañanas lluviosas, mañanas de sol, amigas perdidas... por la hora de tristeza y de excopticismo que hoy me habéis proporcionado, ¡yo os dedico mi cordial oración de amor y reverencia!

este el destino de Max Linder, ni de ninguno, absolutamente ninguno de los víctimas. Ni Lina debió ver turbados sus estudios por los bombarderos, ni la Catedral de Reims caer tan profanamente, pero... ¡ay, amiga mía, este pero esconde de tantas cosas que no puede decir un bohemio!

Por fortuna, para mi amiga, principalmente...

La guerra de las naciones

El protagonista

Guillermo II es, ó á todos los parece que sea, el protagonista de la tragedia actual. Ciertamente, es la figura de más relieve entre todas las de Soberanos, ministros y generales, que tratan de sobrellevar entre la niebla, aún espesa, que envuelve la realidad substancial de esta guerra. Por ahora Guillermo II representa todavía (han pasado pocas semanas) él solo, el papel que en la guerra de los treinta años tuvo vion Wallenstein y Gustavo Adolfo; en la guerra de los siete años Federico II, y en la guerra de las revoluciones Napoleón.

Porque él es el Monarca, y Monarca autoritario, del más poderoso, de los pueblos en guerra; porque de él partió el primer reto contra Rusia; y, finalmente, porque con abundancia habla, telegrafía, impetra á Dios, y luego saluda al pueblo antes de ir á la guerra, y asiste á las batallas de su hijo y á los cañones de Nancy, mientras los demás Monarcas están cubiertos de una triple malla de silencio, y entre los ministros y generales apenas si se pisan ahora á señalarse las figuras de Joffre y Edward Grey. Por eso es natural que la atención pública, olvidándose de los personajes de segundo término, se concentre toda sobre Guillermo II y le atribuya la guerra, las victorias y los desastres.

Apresurémonos á decir que en este julio se había implicado un hiperbólico engrandecimiento de la personalidad de Guillermo. Una cosa es decir que en esta terrible crisis histórica los individuos, los Monarcas, los políticos y los guerreros han ejercido acción, y otra cosa es atribuir á uno solo, entre todos ellos, la fuerza de poner en movimiento algunos millones de soldados, y de lanzar una contra otra alertas enarrias de razas y de ideales que, robustecidas y armadas en largo período de preparación, hablanse convertidas súbitamente en más catastróficas que las fuerzas naturales de este modo se hace de Guillermo II un asombroso, pero también sobrehumano y enorme algo así como un Briarós ó un Moloch; algo como el mismo Destino.

¡Vale la pena de pasar tanto tiempo discutiendo acerca de las razas y de los pueblos, acerca de las fuerzas históricas y de las evoluciones irresistibles, y de las revoluciones precipitadas, para ponerse luego, cuando sobreviene un momento grave, á considerar la humanidad como una masa inerte y flexible entre las manos de un despota?

Esta supersticiosa opinión, que hace de Guillermo II casi un emulo de Dios, ó por lo menos de Satanás, y que se restituye en la afirmación de que el Emperador ha querido la guerra, se ha extendido de modo natural por los países de la Triple Entente, sin llegar á penetrar en Alemania. Y no ha penetrado en Alemania, no sólo porque en el Estado germánico nadie cree sino que la orden de fuego partió de Rusia y de Inglaterra, sino también porque entre sus súbditos el Kaiser es bastante menos conocido que entre nosotros, y no son muchos los que quieren ponerlo tan paradójicamente alto.

Temperamento notable es el suyo, sin duda, y muy significativo; pero no hasta el punto de que un rasgo de su voluntad baste para hacer surgir lo que ha de ser el más fastuoso triunfo ó el más doloroso desastre de un gran pueblo.

Las direcciones principales de este temperamento, se resumen prontamente en dos palabras: patético y contradictorio. No hay nadie, por poco informado que esté de cosas alemanas, que no conozca alguna de las manifestaciones patéticas del carácter de Guillermo. Patética es su silueta física y moral, que se amolda á ciertas líneas románticas y medioevales, limitada de buena fe (y mejor que de imitación se debiera hablar de supervivencia, de reaparición) de la figura de algún Emperador que fuese también poeta.

te, no ha llegado la confirmación de la muerte de Max Linder, según me dice un compañero, cuando me dispongo á cerrar este artículo.

¡Mas vale así! ¡última no poder decir otro tanto de la Catedral de Reims y de tantas otras noticias como aligen á nuestro espíritu!

J. M. MUSTIELES

Todavía le parecerían más incomprensibles las innumerables contradicciones en las que (aun sin tener de ellas demasiado viva y plena conciencia), se ha debatido Guillermo II en veintiseis años de reinado. Consideré, si no, aquella fiebre de modernismo económico que le hacía parecer como el viajante de los innumerables «Sociedades anónimas alemanas», en contraste con el medievalismo sentimental antes aludido; mirese su ardiente creencia en la misión divina de que se cree investido y que debiera hacerle permanecer tranquilo si ella fuese verdaderamente tan firme como quiere mostrarse, mientras que, al contrario, necesita que él la vaya propagando á los cuatro vientos con exuberancia periodística y oratoria abundosa, cual si tuviera que demostrar á los setenta millones de alemanes, que Dios es Dios y el Emperador es su vicario en la tierra.

Y luego, mientras con inverosímil franqueza les dice á los soldados, aludiendo á la eventualidad de una revolución socialista: «Puede que algún día seáis llamados á disparar sobre vuestros hermanos y parientes», deja vivir en paz las formas constitucionales y las organizaciones subversivas, pero tratando nuevamente de reprimir las instituciones modernas, como el Parlamento (al cual niega toda importancia tocante á los orígenes del Imperio), la prensa y la opinión pública.

Hastra contra la opinión pública era severísimo, sin embargo de no renunciar á solicitarla en favor propio casi cotidianamente.

No es menos contradictoria aquella adoración á Dios, la que debiera ser humildad, y aquel hablar sin tregua de la propia divinidad, como representante ó vicario del Todopoderoso. El Papa, que tiene una educación mental y política más fina, no habla tanto de sí mismo. En general, la abundancia sinuosa del sentimiento, suaviza los puntos de la voluntad; y en Guillermo ocurre lo contrario.

Durante veinticinco años ha estado hablando de la paz. Al vigésimosexto ha hecho la guerra.

En vano se buscará en este contraste la hipocresía ó la astucia, cosas éstas que le podría ser capaz Bismarck, el meditativo, el realista; pero no Guillermo, el impulsivo, el patético, el orador. No basta traer á colación alguna frase suelta, ligeramente impetuosa ó de equívoca autenticidad contra el amplísimo material de documentos, de los cuales resulta claramente con exacta rectitud de sentido Guillermo II ha considerado siempre nefandas y fatales para quien las provoca las guerras que tienden á establecer la tiranía de un pueblo sobre los otros. Si el Emperador que así piensa se ha visto luego al frente de su pueblo en una guerra que tiende al Imperio universal, este es el fin paradójico de un paradójico temperamento, que hubiera permanecido amado y admirable si hubiese podido acabar en paz sus días.

Entonces las nebulosidades de su pensamiento y la miopía de su política, hubieron quedado como pecados veniales. Hubiera sido cosa relativamente de poca importancia el abandono del tratado de seguridad con Rusia si los hechos los comprueban—este error no se hubiese revelado como el primero de una serie, cumplida la cual Alemania se ha visto aislada en el mundo y rodeada de una terrible coalición, como un jabalí por los cazadores.

rra de defensa, guerra santa, guerra de cruzada.

Acaso, el asesinato de Francisco Fernando, ¿no fué preparado en Serbia? Rusia ¿no quiso defender a los asesinos contra un justo castigo? Este modo de razonar, caballeresco y patético (aunque no excluye las consideraciones de intereses materiales), es netamente germano.

Más bien son las vagas tendencias psicológicas (el sentimentalismo y las apasionadas contradicciones), así como la determinante voluntad de Guillermo II, quienes han contribuido a la guerra. Su personalidad es significativa, representativa, más bien que conductora. Hay en él, como en tantas partes de Alemania, una doctrina obstinada que dá de bruceo contra la realidad; una fe una buena fe fanática, que intenta lo imposible: «Dios lo quiere».

Comentando el duelo de artillería, que constituye hace tres semanas la campaña del Aisne, el citado corresponsal militar dice que la preferencia dada por los franceses con sus piezas de 75 sobre los obuses, puede traerles desventaja en los ataques de posiciones fortificadas, pero en este caso emplearon sus piezas de 120 y de 155.

Los ingleses están bien preparados para responder a la artillería normal de campo enemigo.

El excelente cañón inglés de 18 libras (cañón 82.8 mm.)—dice el referido crítico militar—lanza un proyectil más pesado que el cañón enemigo. Nuestro skrapnell contiene 364 balas, mientras que el alemán solo tiene 300. Cuanto a velocidad inicial y al alcance, no tenemos que temer la comparación. Nuestro obús de campaña de 112 mm. es un arma excelente. Arroja a 6.580 metros un proyectil, que a estas horas devasta las trincheras enemigas en las orillas del Aisne. Nuestro cañón pesado de 125 mm. lanza un proyectil de 260 kilos a una distancia útil de 10 kilómetros, y debe constituir para el contrario un visitante muy desagradable.

Los cañones tomados a los franceses por los alemanes han sido llevados en triunfo por las ciudades germanas y saludados con el natural entusiasmo.

En Strasburgo, la antigua ciudad francesa, germanizada desde la guerra de 1870, se ve el cortejo de cañones tomados al enemigo, puestos en semicírculo rodeando al monumento de Guillermo I, en la plaza del Emperador.

Parece que la estatua de bronce del vencedor de 1870, contempla el botín puesto a sus pies. El botín no es cosa despreciable, pues lo forman 31 cañones.

No hay que decir que constantemente se ven allí soldados, paisanos, señoras, niños, contemplando aquellas bocas de fuego mudas y destrozadas algunas de ellas.

Las niñas y niños tocan los cañones, escuchan su singular construcción y los adornan con flores y bendiciones.

Los pañales que cierran la plaza están convertidos en hospitales. ¿Quién sabe si allí habrá heridos por las mismas mortíferas bocas que ahora se ven inofensivas y prisioneras? El Parlamento alsaciano, los dos ministerios, el Palacio Imperial y la biblioteca, albergan los heridos.

Los morteros alemanes en Verdún —

La población francesa de Verdún ha sido bombardeada, no con los cañones pesados de campaña, sino con morteros de sitio, empleados por primera vez contra los fuertes de Lieje. Los morteros eran definidos clásicamente como piezas de fuego cortas de cañón y anchas de boca para arrojar bombas y otros proyectiles pesados con tiro curvilíneo.

Se dice que los primeros morteros se usaron en 1376 por los venecianos contra los hungaros. Pero los morteros del día son bien diferentes. Hasta ahora los mayores conocidos eran los experimentados del pasado año de 1913 en Austria; son de 350 mm., de acero, y se dividen en tres partes, transportables por medio de automóviles, boca de fuego, que pesa siete toneladas; careña con aparato recuperador de los efectos del retroceso, 10 toneladas; plataforma para poner en batería, siete toneladas. Este mortero puede lanzar a 10 kilómetros proyectiles de 350 kilogramos, conteniendo 40 kilogramos de explosivo.

Pero el mortero alemán es más grande; pues tiene 420 milímetros. No se conocen exactamente sus condiciones, pero parece que la boca de fuego pesa 20 toneladas, tendrá cuatro metros de longitud, y el proyectil pesa una tonelada ó cerca de ella. Es muy preciso y de manejo delicado.

El proyectil es alto como un hombre, y se hacen de dos clases, según el uso que se haga de los morteros. Efectivamente, éstos sirven para tiros curvos, como se ha dicho antes, ó en ángulo estrecho, llamado tiro a plomo. El mortero, en este último caso, se apunta con gran elevación, de modo que el proyectil hiele casi perpendicularmente, obrando de dos maneras: por el choque, penetrando en el obstáculo con la fuerza de su cañada combinada con su peso, y por explosión, pues también se emplean proyectiles de acero, rellenos con un poderoso explosivo, que deflagra en el momento del choque, gracias a una espoleta de percusión.

Los fuertes modernos están formados por un corto número de torres acorazadas giratorias y de eclipse (esto es, que desaparecen de la boca de fuego cuando no se disparan), y dentro de ellas están los locales para la guarnición, municiones, etc.

Además de los efectos terribles de la explosión, existe la de los gases deléstereos que ésta produce.

Las provincias en Madrid

Las ventas D. Demetrio Esteban, Puerta del Sol, núms. 11 y 12, Lotería.

ESCOPIETAS MARCA JABALI

Armas extranjeras y municiones de todas clases. Artículos de viaje y para todos los deportes. Nuevos precios sin competencia.

Eduardo Schilling, S. en C.—Paz, 11 y 13

VALENCIA

Ya se ha publicado la real orden restableciendo los derechos arancelarios sobre los trigos y los carbones.

En esta disposición, además de determinarse cuáles expediciones habrán de comprenderse en sus efectos, se dá un margen entre los precios del trigo y las harinas, de nueve pesetas; es decir, tomando como base para el precio del trigo 29 pesetas los 100 kilos, y las harinas no podrán pasar de 38 pesetas los 100 kilos. Si excedieran de este precio, se declararía inmediatamente libre la admisión de harinas para el consumo.

El presidente de la Diputación provincial Sr. Martínez Aloy, recibió ayer una carta del presidente del Consejo de Estado, comunicándole que el Consejo en pleno ha informado que procede declarar nulo el concurso verificado para la adquisición de un dique flotante, por haberse faltado al art. 57 de la vigente ley de Administración.

El expediente será repuesto al estado en que se hallaba cuando se anunció indebidamente.

Añade que ha sido bien recomendado para el pronto despacho el expediente relativo a la adquisición de grúas eléctricas para las Obras del Puerto.

He aquí el estado que sobre el movimiento de trigos y harinas, nos facilitó ayer el gobernador civil:

Entradas.—Central de Aragón, 100.000 kilos; Norte, 21.930 trigo y 22.300 harina.

Salidas.—Por diferentes pueblos de la provincia, trigo, 4.410.000 kilos, y 20.331 de harina.

En la caja de la Diputación se recaudaron ayer las siguientes cantidades por contingentes:

Del Ayuntamiento de Albaida, 500 pesetas; del de Villar del Arzobispo, 500, y del de Cácer, 300.

Seguros mutuos contra incendios; p. Figereta, 1

El Dr. Moliner comunica a sus clientes que ha trasladado su clínica especial de enfermedades del pecho a la calle de Canalejas (antes plaza de Villarrasa), núms. 4 y 6, junto a los almacenes «El Aguila».

Ayer dió traslado el gobernador civil de una real orden del ministerio de su departamento, anulando la proclamación de concejales por el art. 29 de la ley Electoral, en el pueblo de Sot de Chera, y otra declarando válidas las elecciones de concejales en Chera, y la capacidad de los electores D. Bernabé Expósito y D. Juan Ballester.

El día 28 del corriente se subastará en el gobierno civil la construcción del primer trozo de la carretera de Simat de Valldigna a Jativa, por la cantidad de 202.835'67 pesetas. El pliego de condiciones está expuesto en el negociado de Fomento, donde pueden presentarse proposiciones hasta las dos de la tarde del día 21 del actual.

Ya está próxima la festividad de San Dionisio, la fiesta clásica en que de antiguo los novios obsequian a sus prometidas, y como todos los años, apréntanse los dueños de las confiterías a exponer en sus escaparates todo lo más selecto de su fabricación.

También sabemos que esta industria está muy desarrollada en nuestra ciudad, y que uno de los industriales que más novedades presenta es nuestro querido amigo Eugenio Burriel. Este año el Sr. Burriel, tanto en su antigua casa de la plaza de la Reina, como en la que hace poco tiempo ha montado en la calle de la Paz, 3, ha hecho un verdadero derroche de gusto artístico y aunque no sabemos en qué consistirá el adorno de los escaparates, sí podemos adelantar que llamará grandemente la atención del público por la novedad y exquisitez.

Para la fiesta de San Dionisio ha adquirido Eugenio Burriel un inmenso surtido de porcelanas, estuches, bibelots y un gran número de objetos de confitería, que harán seguramente que quienes visiten el ya antiguo acreditado establecimiento de Burriel, saigan complacidos, pues seguramente verán sus deseos satisfechos, por muy delicados que aquellos sean.

Ayer mañana, en el tren correo de Alcoy, llegaron D. Ramón de Castro y D. Vicente Calabuig.

Procedente de Barcelona, y de paso para Alicante, estuvo ayer en Valencia, el diestro José Gómez Gallo, que salió anoche en el tren mixto de Madrid. Tanto a la llegada como a la salida, fué recibido por sus amigos y admiradores, que le dispensaron una cariñosa despedida.

Anoche, en el rápido de la Corte, llegó nuestro querido amigo D. José Berrueto con su distinguida esposa.

VALENCIANOS: Con motivo de la fiesta de San Dionisio, la acreditada confitería de Tomás J. Burriel, situada en la calle Muñoz Degrain, 2 (junto a la calle de la Paz), tiene el gusto de ofrecer a su numerosa clientela y al público en general, un inmenso surtido en dulces de todas clases, turrones de mazapán, yema y almendra, calidad extra, y la clásica piñeta y tronaor, como igualmente una gran colección en pasteleros y cajas de fantasía, a precios sumamente económicos.

No dudamos visitará toda Valencia esta casa.

En el tren mixto de Barcelona, llegaron ayer 36 obreros repatriados, que salieron para sus respectivos pueblos, en los trenes de las líneas de Madrid.

Ayer fué presentada al gobernador civil una instancia, firmada por 117 vecinos de Burjasot, terratenientes en el término de Paterna protestando contra el hecho de que haya sido declarado coto de caza todo el término municipal de Paterna, usando y abusando del derecho de los propietarios de los predios, a quienes se denuncia si cazan en sus fincas.

Villavieja, Balneario Cervellón, véase anuncio en cuarta plana.

Deñsa de Lieja por los belgas, película del natural, y «Lola la Gitana», éxito ruidoso, asuntos extraordinarios, sin alterar los precios en el «Cine Moderno».

Según dicen de Madrid, por el ministerio de Fomento han sido aprobadas las obras por Administración del trozo séptimo de la carretera de Gandía a su puerto y ramal al dique Norte del mismo, por valor de 15.000 pesetas.

Ha sido nombrada superiora de la comunidad de Siervas de María de Valencia, la ejemplar religiosa Sr. Virtudes Erro.

Reciban la comunidad y la nueva superiora nuestra enhorabuena.

Para San Dionisio.—Hijos de G. Burriel, calle de Zaragoza, 17.—Gran surtido en piñetas, turrones, dulces y demás dulces de día. Artísticos objetos en bronce, porcelanas, cajas, etc., para regalos de los novios.

Hoy, en el tren correo de Madrid, es esperado en Valencia el comandante de Marina D. Agustín Cuesta, de cuyo nombramiento dimos cuenta a nuestros lectores.

Ayer se recaudaron: Por arbitrios de carnes, 4.007'10 pesetas; por inspección veterinaria, 345'06; por peaje, 33'00.—Total: 4.385'16 pesetas.

Durante el pasado septiembre se ha recaudado: Por arbitrios de carnes, 108.562'42 pesetas; por inspección veterinaria, 10.953'29; por peaje, 1.255'85.—Total: 120.771'06 pesetas.

TRAUPEL.—Aseando las cabezas de los niños desde que nacen, con este maravilloso preparado, les evitarás las costras ó escamitas que se les forma en su primera edad y les evitarás también la caspa que aparece en la edad adulta. Frasco, 3 pesetas. HIJOS DE BLAS CUESTA y principales farmacias y droguerías.

TOS. Las mejores y más baratas las pastillas MARIOLA. Aliño. Paquete, 1 real.

El personal de representación y administración de Tabacos, ha hecho un donativo de 342'65 pesetas con que aumentó ayer la suscripción para socorrer a los repatriados.

Despacho detenido en la Central de Teléfonos: Miperaznar.

Crónica mortuoria

El respetable Sr. D. Francisco Gil y Gil, comerciante y propietario, falleció ayer mañana, a las siete, a la edad de 63 años, sumido en amargo desconcielo a su familia.

El finado había sido persona de bondadoso corazón y fino trato; muy activo y de grandes iniciativas, que supo captarse generales simpatías y lograr en el ejercicio del comercio una desahogada posición.

Reciban nuestro pésame su esposa, hermanos y demás familia.

Noticias militares

En capitania general se ha recibido una real orden concediendo la cruz de tercera clase del Mérito Militar blanca, pensionada al coronel de ingenieros D. Juan Teñón y Marín, actual gobernador civil de Valencia.

La condecoración se le concede como recompensa y en consideración a los importantes servicios que prestó al ejército en el desempeño del cargo de comisario regio durante el primer centenario de los Sitios de Zaragoza.

El general gobernador Sr. Chacón marchó ayer, en uso de licencia, al balneario de Villavieja (Nules).

Durante su ausencia se ha encargado de la subinspección y gobierno militar de Valencia el general Sr. Carbó, sin abandonar el mando de la quinta división.

El segundo batallón del regimiento de Otumba pasó el día de ayer en el campamento de Paterna, practicando ejercicios de tiro.

El señor capitán general ha dispuesto que la revista de edificios militares que precedía la ley se verifique durante los días 9, 10, 11, 12, 13 y 14 del corriente.

La consulta que hizo el capitán general a la superioridad respecto al mobiliario con que debía dotarse a los locales destinados a los cuarteles a dormitorios y sala para los suboficiales y brigadas, ha venido resuelta en el sentido de que debe suministrarse el material que se determina en la real orden-circular de 26 de febrero de 1907.

Tribunales

En la sección segunda se constituyó el Jurado de Liria para fallar la causa incoada contra Manuel Sánchez Pérez, acusado de un delito de homicidio.

El hecho ocurrió el 22 de febrero último en un campo del término de Manises, donde, por cuestiones de poca monta, el procesado disparó la escopeta contra su sobrino Ramón Mániz Sánchez, dejándole cadáver.

El procesado alega la circunstancia de defensa propia.

De la acusación está encargado el fiscal señor Sánchez Cortés, y de la defensa D. Juan Barral.

La vista está señalada para tres días.

Celebróse otro juicio por lesiones que procede de Carcagente, en el que pronunció un elocuente informe D. Eugenio Roldán.

Finalmente se celebró otro juicio por desobediencia, en el que figuraba como procesado Antonio Miguel Alonso. Fué defendido por don Juan Torneo Artes.

En la Sala de lo Civil se vió un pleito contencioso administrativo, en el que informó don Evaristo Crespo.

Presidió el acto D. Valentín Escribano, por mandato parte del tribunal los diputados provinciales D. José Martínez Aloy y D. Buenaventura Guillén Engo.

Escuelas

Habiendo regresado el delegado regio de primera enseñanza D. José María Calatayud, se ha encargado del despacho, cesando en su consecuencia, el teniente alcalde Sr. Ferraz.

Para formar el tribunal que ha de juzgar los ejercicios de oposiciones a los premios de 500 pesetas de las clases de Colorido y Composición y Paisaje de la Real Academia de San Carlos han sido designados los Sres. D. José Martínez Aloy, D. Gonzalo Salvá, D. Julio Cebrián y D. José Aixa.

La Vienesca

Bombones - CHOCOLATA - TES, 4 - Paz, 3 - Caramelos - 1'50 y 2 ptas. - libra - OBJETOS FANTASIA PARA REGALO

La Hernia y el Vendaje Prim

Ningún herniado debe dejarse engañar de quien le prometa su curación con aparatos, parches, ungüentos, pomadas y tratamientos especiales. Deben exigirse únicamente la retención de sus hernias, y eso solo conseguirá con el VENDAJE PRIM.—Su precio, 50 y 60 pesetas para mayores, y 25 para niños.

Consulta y ensayos en Valencia, el 12 y 13 del actual, en el Hotel Inglés; 14 y 15, en Alcira, Hotel Colón, y el 17, en Castellón, Hotel Suizo.

Piernas y brazos artificiales y toda clase de aparatos ortopédicos para la corrección del cuerpo y piernas. Prim, ortopédico.—Alasua (Navarra).

En la Granja Agrícola

Inauguración de curso de la Escuela de Peritos Agrícolas

Ayer se verificó en la Granja Agrícola de Burjasot, el solemne acto de la inauguración de la nueva Escuela de Peritos Agrícolas, recientemente creada. Con ello se llevó a cabo una de las conclusiones aprobadas en el primer Congreso Nacional de Peritos Agrícolas que se celebró en Valencia, durante la Exposición Nacional.

Acordóse entonces pedir a los Poderes públicos la creación de la actual Escuela de Peritos Agrícolas, que vendría a ser como un lazo de unión entre los que se dedican a los estudios superiores y la enseñanza práctica de aquellos problemas que la realidad impone con más frecuencia; esta es la enseñanza agrícola secundaria a la que tanta atención se presta en los países progresivos.

Poco antes de la hora anunciada comenzaron a llegar los invitados, entre los que vimos a los señores siguientes:

De la Diputación provincial, al presidente D. José Martínez Aloy, señores marqués de Colomina, Sales, Carbonell y al secretario D. Francisco Monleón; D. Honorato Berge, en representación del alcalde y secretario de la Corporación municipal, que no pudieron enviar representante por tener que celebrar sesión; señor conde de Montornés y D. Carlos Carbonell, en representación del Consejo de Fomento de Valencia; D. Lorenzo Dionis, por el Sindicato de Exportadores de Vino; D. Luis Iváñez de Lara, por la Federación Agraria de Levante; los profesores de Agricultura del colegio de San José, Padres Balasch y Sagrista S. J.; nuestro estimado amigo D. Luis León Durán, por la Cámara Agrícola; D. Roque Riera y D. Vicente Marco, alcalde y secretario, respectivamente, del Ayuntamiento de Burjasot; don Celso Arévalo y D. Angel de la Cruz, profesores del Instituto, en representación del Claustro; los 19 alumnos que se han matriculado en las asignaturas, y representantes de la prensa local.

Los invitados fueron recibidos por el ingeniero director de la Granja-Escuela D. Antonio Maylln, ingenieros Sres. Adriaenssens, Cerdá y Herrero, ayudantes Sres. Mayol y Náchter, el Dr. González Colmenares, é inspeccionador de Sanidad Sr. Del Campo, tan ventajosamente conocido por sus trabajos sobre el paludismo y una de las autoridades españolas en esta materia.

Visitaron todas las dependencias de la Granja, las salas destinadas a museo de maquinaria, las variedades porcinas, el Laboratorio químico y bacteriológico, todo lo cual fué muy elogiado por los visitantes. También asistieron a las pruebas de las tiendas de fumigación del naranjo por los vapores del ácido cianhídrico para la extinción del pol-vigo y sarpeta. Cúmplenos hacer constar que nuestro querido amigo el conde de Montornés fué quien consiguió de los Poderes públicos una espléndida subvención para ensayos. A él se debe, pues, que se haya salvado la cosecha de la naranja, una de las fuentes de riqueza de nuestra región. Igualmente logró que quedara extinguida otra plaga: la de la arañuela del olivo (Floccipis-Olo) por el procedimiento indicado.

Finalmente, visita, en las escuelas, museo de semillas, verdaderamente único, especialmente las magníficas muestras de seda cáñamo y algodón, productos todos estos cultivados en la Granja.

En la Granja Agrícola

Inauguración de curso de la Escuela de Peritos Agrícolas

Ayer se verificó en la Granja Agrícola de Burjasot, el solemne acto de la inauguración de la nueva Escuela de Peritos Agrícolas, recientemente creada. Con ello se llevó a cabo una de las conclusiones aprobadas en el primer Congreso Nacional de Peritos Agrícolas que se celebró en Valencia, durante la Exposición Nacional.

Acordóse entonces pedir a los Poderes públicos la creación de la actual Escuela de Peritos Agrícolas, que vendría a ser como un lazo de unión entre los que se dedican a los estudios superiores y la enseñanza práctica de aquellos problemas que la realidad impone con más frecuencia; esta es la enseñanza agrícola secundaria a la que tanta atención se presta en los países progresivos.

Poco antes de la hora anunciada comenzaron a llegar los invitados, entre los que vimos a los señores siguientes:

De la Diputación provincial, al presidente D. José Martínez Aloy, señores marqués de Colomina, Sales, Carbonell y al secretario D. Francisco Monleón; D. Honorato Berge, en representación del alcalde y secretario de la Corporación municipal, que no pudieron enviar representante por tener que celebrar sesión; señor conde de Montornés y D. Carlos Carbonell, en representación del Consejo de Fomento de Valencia; D. Lorenzo Dionis, por el Sindicato de Exportadores de Vino; D. Luis Iváñez de Lara, por la Federación Agraria de Levante; los profesores de Agricultura del colegio de San José, Padres Balasch y Sagrista S. J.; nuestro estimado amigo D. Luis León Durán, por la Cámara Agrícola; D. Roque Riera y D. Vicente Marco, alcalde y secretario, respectivamente, del Ayuntamiento de Burjasot; don Celso Arévalo y D. Angel de la Cruz, profesores del Instituto, en representación del Claustro; los 19 alumnos que se han matriculado en las asignaturas, y representantes de la prensa local.

Los invitados fueron recibidos por el ingeniero director de la Granja-Escuela D. Antonio Maylln, ingenieros Sres. Adriaenssens, Cerdá y Herrero, ayudantes Sres. Mayol y Náchter, el Dr. González Colmenares, é inspeccionador de Sanidad Sr. Del Campo, tan ventajosamente conocido por sus trabajos sobre el paludismo y una de las autoridades españolas en esta materia.

Visitaron todas las dependencias de la Granja, las salas destinadas a museo de maquinaria, las variedades porcinas, el Laboratorio químico y bacteriológico, todo lo cual fué muy elogiado por los visitantes. También asistieron a las pruebas de las tiendas de fumigación del naranjo por los vapores del ácido cianhídrico para la extinción del pol-vigo y sarpeta. Cúmplenos hacer constar que nuestro querido amigo el conde de Montornés fué quien consiguió de los Poderes públicos una espléndida subvención para ensayos. A él se debe, pues, que se haya salvado la cosecha de la naranja, una de las fuentes de riqueza de nuestra región. Igualmente logró que quedara extinguida otra plaga: la de la arañuela del olivo (Floccipis-Olo) por el procedimiento indicado.

Finalmente, visita, en las escuelas, museo de semillas, verdaderamente único, especialmente las magníficas muestras de seda cáñamo y algodón, productos todos estos cultivados en la Granja.

Todos admiraron el buen orden y la excelente disposición de la Granja que sin duda alguna es una de las mejores de España, siendo muy elogiado el director Sr. Maylln y personal técnico a sus órdenes, todos ellos animados del mejor deseo, para resolver la impropia labor docente que en beneficio de los intereses valencianos, han emprendido, con motivo de esta nueva enseñanza de los Peritos Agrícolas.

En el local destinado a Museo, fueron obsequiados los invitados con un delicado lunch, servido por la lechería de las Barcas y luego pasaron a la sala de proyecciones de preparaciones de parásitos de plantas. El Sr. Maylln explicó cada proyección, constituyendo una de las partes más agradables é instructiva de nuestra visita a la Granja.

Terminadas todas las proyecciones, el dignísimo presidente de la Diputación provincial, D. José Martínez Aloy, pronunció un breve y elocuente discurso, explicando el proceso de las Escuelas de Peritos Agrícolas.

Dijo que el Estado creó tres escuelas: una en Madrid, otra en Jerez y la restante en nuestra ciudad, pero los Poderes públicos creyeron erróneamente que debían suprimir dichas escuelas, y lo hicieron suspendiendo estas enseñanzas que tan óptimos resultados habían dado, pues de ellas salían peritos tan notables como los Sres. Martí, Bergara, Amorós y otros muchos.

Agregó que la Diputación provincial, capacitada de la importancia de dichas enseñanzas agrícolas, creó de nuevo el servicio de las Escuelas Agrícolas, que se establecieron en los antiguos jardines del Real, donde hubiera querido la Corporación de la provincia continuar, pero al ensanchar la ciudad, trasladóse la Granja al punto que actualmente ocupa. Terminó felicitando en nombre de Su Majestad el Rey, primer agricultor de España, en el del ministro de Fomento, en el de la Diputación y en el suyo propio, al Sr. Maylln y personal técnico, así como a los alumnos matriculados por sus buenos deseos de fomentar la agricultura, mejorando el cultivo y avalorando con conocimientos técnicos de gran valor práctico. También dirigió cumplidos elogios al conde de Montornés por sus trabajos al frente del Consejo de Fomento, que son por todos muy conocidos y elogiados.

Las sentidas palabras del Sr. Martínez Aloy fueron muy aplaudidas.

El conde de Montornés, en sencillo y elocuente discurso, agradeció al Sr. Martínez Aloy sus elogios. Hizo atinadísimas consideraciones sobre el desarrollo de la agricultura, elogiando los buenos deseos de la Diputación por el apoyo prestado, y terminó felicitando al señor Maylln y demás personal de la Escuela. Las sentidas palabras del conde de Montornés produjeron en los presentes una excelente impresión, siendo también muy aplaudido.

El Sr. Iváñez de Lara, en nombre de la Federación Agraria de Levante, expresó sus deseos y esperanzas de que la agricultura en España consiga el desarrollo debido y los deseos de que el éxito corone estos trabajos.

El Sr. Maylln agradeció las alentadoras frases de los señores que le habían precedido en el uso de la palabra, escuchando, al finalizar, muchos aplausos.

Los invitados regresaron a la ciudad a las siete de la noche, encantados de la amabilidad del Sr. Maylln y de la buena disposición de la Granja y Escuela.

Cuentos Lirios, per Eduart L. Chavarri

Poesía de Teodoro Lorente. Prólogo de Santiago Rusiñol. Ilustraciones en colores, de F. Marqués. Un volumen de más de 300 páginas, TRES ptas.

H. I. P.

Todas las misas que se celebrarán hoy, 6 de los corrientes, en la real capilla de la Virgen de los Desamparados, Colegio de Corpus Christi, iglesia parroquial de Campanar, y en el Colegio de religiosas de Jesús-María, serán a intención y en sufragio del alma de

Doña Encarnación Contell Darder

Viuda de Basterrechea

que falleció el 6 de febrero último

Sus hijas agradecerán a sus demás parientes y amigos la asistencia a alguno de dichos actos religiosos, por lo que recibirán especial favor.

VICHY CATALAN

Agua mineral-medical natural. Sin rival para el REUMATISMO, la DISPEPSIA y las afecciones del ESTOMAGO, HIGADO, BAZO. No fiarse de otras aguas de nombres de fuentes imaginarias.—Precio: 0'75 pesetas botella.—De venta en farmacias y droguerías.—Depositorio: RAMON CASANOVA, calle de Ruzafa, núm. 72.—Teléfono 776.—Valencia.

TETROPOLO

HOY—UNICA VEZ—HOY

Extraordinaria a precios de corriente.

Restreño sensacional

— LOS ULTIMOS DIAS DE POMPEYA —

— Ambrosio—2.000 metros —

Ses parties.

TEATROS

ROZAPA

Matinée de «EL GUANTE BLANCO» para esta tarde, a las seis en punto.

Programa

- 1.º «El Guante Blanco», elegantísimo tiésten de Alejandro G. Brustenga (Beetho venchico).
- 2.º La incommensurable película «Rataplan», exquisita cinematográfica ofrecida por la casa Fuster y Salvador.
- 3.º «El Guante Blanco», habla, tentativa de monólogo poético, por el distinguido Paco Tomás.
- 4.º «Danzas modernas de alta sociedad», por la elegantísima pareja MASO MIRAL ES, Tango Argentino, Royal Boston, La Kraquette, la Furlana.
- 5.º Todas estas danzas, balladas admirablemente, sin influencias de café-concert.
- 6.º La bellísima artista española

Candelaria Medina

que cantará sus más bonitas canciones: Mi mantilla.—Pregón del barquillero.—La florista.—Mi granada.

6.º «LO NUNCA VISTO NI OIDO!» Sensacional debut del inimitable primer actor

Patricio León

como explicador de películas cinematográficas.

Durante este número se replica el mayor silencio, pues siendo la primera vez que el gran Patricio ejerce de vocador de cine, tiene miedo a marearse y no saber continuar.

Precios.—Butaca, sin entrada, 0'75 pesetas.—Entrada general: Basta entregar el presente número de «El Guante Blanco».

¡OJO! Ni palcos, ni butacas llevan entrada. Es necesario, para utilizar estas localidades, que cada espectador entregue «EL GUANTE BLANCO» al entrar.

Cine EL CID

ESTRENO—HOY

— EL ALBA DEL PERDON —

Marca Gloria

película de alto relieve dramático, muy humana en su asunto y llena de belleza artística.

— EN LA MINA DEL AGUILA GRANDE — es otra selecta cinta que acrecienta el mérito del valiosísimo programa de hoy

Preferencia, 25 céntos.—General, 15 céntos.

DE ONTENIENTE

En el Colegio de la Concepción

La fiesta de San Francisco de Asis.—Solemne apertura del curso académico de 1914 a 1915.

Dos fiestas muy brillantes, una de carácter religioso y otra de carácter académico, celebróse el día 4 de los corrientes en el Colegio de la Concepción, que dirigen los Padres franciscanos. La primera fué la solemne del Sr. Fra. de Asis, fundador de la esclarecida Orden Franciscana, y la segunda la inauguración del curso académico de 1914-1915. Ambos actos resultaron dignos de la Comunidad que rige los destinos del Colegio.

A las siete de la mañana se celebró la misa de Comunión general, acudiendo a la Eucarística Mesa todos los colegiales é innumerables miembros de la Venerable Orden Tercera de San Francisco. A las nueve cantóse la misa mayor, en la que ofició el M. R. P. provincial Fr. Manuel Fabregat, interpretándose por la capilla del Colegio y la orquesta La Lira, la preciosa partitura del P. Guzmán, titulada «Covadonga», é inspirados motetes del Padre Falconera. Ensalzó las glorias de San Francisco el profesor del Colegio, R. P. Buenaventura Arenar, quien en párrafos elocuentísimos y saturados de unión evangélica demostró la transformación de San Francisco en Jesucristo por la práctica de su doctrina y virtudes, y

PEDRO SIMO
Proveedor de la Real Casa... Casa fundada en 1870
Cosechero, almacenista y exportador de vinos,
cañones (estilo Charente), ron, jarabes y crema
de anís, legumbres de Jerez de la Frontera...
Premiado con medalla de oro en varias
Exposiciones.
Cajas surtidas propias para regalos.
Esta casa obsequia á sus favorecedores con
bonitos objetos de propaganda.
Para pedidos y más detalles, dirigirse al re-
presentante en ésta, calle de Jorge Juan, 34.

Gran Gimnasio higiénico
y Academia de esgrima
de D. MATIAS C. CHUST, sucesor de
CHUST HERMANOS
P. A. de Gimnástica del Instituto General y Técnico
Antigua casa fundada en 1870.—Clases de
gimnasia sueca, ortopédica y de adorno.—Ma-
ñanas á hidroterapia.—Horas de clase: Mañana,
de 8 á 1, y tarde de 5 á 9.—Especiales para
señoritas, de 3 á 5.—Visítense el establecimiento
—Calle Gobernador Viejo, núm. 3.

Obra nueva
De utilidad á los notarios y opositores á notarios
Redacción de Instrumentos Públicos por Vi-
cente Sancho-Tello.—16 ptas.; remitida por
correo, 16'50.—Dirigir los pedidos á la Libre-
ría Maragat, Pintor Sorolla, 16, Valencia.

Falta un socio
de capital para ampliar una industria muy
acreditada. Referencias inmejorables.—Dirigir-
se á D. Antonio Suárez, corredor de comercio,
plaza Olivéret, núm. 2, 1.

Fabrica de DULCES y CARMELOS
de FRANCISCO LEON
Calle de la PAZ.—VALENCIA
9
PARA SAN DIONISIO
Gran surtido en DULCES y repóste-
ría, TURRONES de todas clases, bom-
bones, PIULETAS y TRONADORES.
Excelente surtido en NOVEDADES
DE FANTASIA, propias para regalos, re-
cibidos del extranjero.
Esta casa no tiene sucursal.

Sesorbeltos
Inks
(TINTAS PARA ESCRIBIR)

Telegramas y Telefonemas

Los ex-ministros liberales

Madrid 5, á las 7'40 tarde.
Esta mañana desfilaban por el domicilio del
conde de Romanones, los ex-ministros libera-
les. Están convocados para una reunión de
carácter político.
Es seguro que asistirán los Sres. Villanue-
va, Alba Cobán, Navarro Reverter, Suárez
Inclán, Santa María de Paredes, Ruiz Jiménez,
Amós Salvador, Amalio Gimeno, Auñón, Pérez
Caballero, Gasset, Rodríguez de la Borbolla,
López Muñoz, Luque y Weyler.
A B C anuncia esta reunión para tratar de los
problemas políticos de actualidad y de la apertu-
ra de las Cortes.

HABLA EL PRESIDENTE

Madrid 5, á las 7'50 tarde.
He aquí las manifestaciones que el señor
Dato nos hizo á los periodistas:
«Despaché, á la hora de costumbre, con
Su Majestad, pero no llevé nada á la firma.
En Marruecos, reina tranquilidad en todas
las posiciones, y así lo comunican los genera-
les que mandan las guarniciones.
Ha regresado de su viaje á Teruel el minis-
tro de Estado, que quedó en Palacio para asis-
tir al acto de entregar sus credenciales al nue-
vo ministro plenipotenciario del Brasil.
También regresó el subsecretario de la Pre-
sidencia, señor marqués de Santa Cruz.
Mañana, á las tres de la tarde, habrá Con-
sejo de ministros en Gobernación.
Un periodista: ¿Y la reunión de los ex mi-
nistros liberales?
El presidente: ¿Para qué es esa reunión?
El periodista: Dicen que para pedir que se
abran las Cortes.
El Sr. Dato: Creo que en esa reunión, se
tratará de asuntos de carácter general, y que
el señor conde de Romanones hablará de su
viaje á Marruecos.
En el Consejo de mañana no trataremos de
política, sino de cuestiones económicas y de los
riesgos del Alto Aragón. Ahora no pueden ha-
cerse obras por administración, de manera que
hasta el año próximo no se llevarán á cabo esos
proyectos.
También nos ocuparemos de otros proyec-
tos, entre estos, el pavimentado de Madrid,
aprobado ya por el Consejo de Obras públicas,
y que facilitará trabajo á muchos obreros»

En Fomento

Madrid 5, á las 8'10 noche.
El Sr. Ugarte manifestó á los periodistas
que en el banquete celebrado por la Federación
Patronal, él no dijo en el discurso que pronun-
ció que el gobierno hacía suyas las conclusiones
acordadas en el Consejo Patronal. Lo que
dijo fue que el gobierno se hallaba identifica-
do con el espíritu que las informa, ya que en
la Federación marchan de acuerdo patronos y
obreros.

El representante del Brasil

Madrid 5, á las 8'20 noche.
En Palacio se celebró esta mañana el acto
de entregar sus credenciales al Rey el nuevo
representante del Brasil en España, Sr. Da
Cunha.
Este fué conducido á Palacio en una carro-
za de las llamadas de París, acompañándole el
segundo introductor de embajadores y el per-
sonal de la legación.
Con el ceremonial de costumbre se efectuó
la entrega de credenciales. El Sr. Da Cunha
leyó un discurso en portugués, y después con-
versó en francés con el Rey.
Acompañaban á Su Majestad el marqués
de Lema, el general Aznar y el grande de Es-
paña de servicio.

El actor Zaccani y su esposa, heridos

Madrid 5, á las 9'15 noche.
Un despacho de Rímíni anuncia que el céle-
bre actor Ermette Zaccani, hacía una excursión
en automóvil con su esposa y otras tres acrí-
ces de su compañía, cuando el automóvil volcó,
resultando gravemente herido el ilustre actor,
muerta la actriz Seliger, herida la esposa de
Zaccani y las dos actrices, y también el con-
ductor del coche, cuyo estado inspira graves
temores.

La Bolsa de Barcelona

Madrid 5, á las 10'20 noche.
Ha llegado á Madrid una comisión del Bo-
lso de Barcelona, presidida por el síndico del

Colegio de Corredores, con objeto de realizar
ciertas gestiones encaminadas á normalizar la
situación mercantil y financiera por que atrave-
sa aquella corporación.
La comisión visitó hoy mismo al ministro
de Hacienda y al síndico presidente del Colegio
de Corredores de Bolsa de esta Corte, Sr. Fou-
jardín, con quien celebró una larga confe-
rencia.
Briones.

La comisión de Presupuestos

Madrid 5, á las 10'25 noche.
En la sección cuarta del Congreso se ha
reunido esta tarde la comisión de Presupuestos,
presidida por el Sr. Ordóñez, cambiando im-
presiones respecto de los trabajos á ella con-
fiados.
El Sr. Suárez Inclán se reservó su criterio
hasta conferenciar con su jefe, el señor conde
de Romanones. El miércoles volverá á reunirse
esta comisión.
Briones.

Españoles indigentes

Madrid 5, á las 10'30 noche.
Nuestro cónsul en Orán ha comunicado
telegráficamente al ministro de Estado,
que ayer zarpó de aquel puerto el vapor «Tu-
ria», llevando á bordo 312 españoles indí-
gentes que se expatrian de aquella colonia fran-
cesa.
Briones.

Muley-Hafid en Argelmas

Madrid 5, á las 10'35 noche.
Telegrafían de esta población que el ex-
Sultán Muley-Hafid, acompañado de uno de
sus secretarios, recorrió en auto los alrededores,
visitando los pueblos limítrofes.
Briones.

Fallecimiento sentido

Madrid 5, á las 10'40 noche.
Comunica un despacho de Burgos que ha
fallecido el director de aquel Instituto General
y Técnico Sr. Pérez Villarejo, muerte que ha
sido muy sentida, por la competencia cientí-
fica y estimadísima condiciones de carácter
que le adornaban.
Briones.

En Gobernación

Madrid 5, á las 10'45 noche.
El ministro de la Gobernación ha dicho
esta tarde que no tenía noticia alguna. Solo
nos facilitó un telegrama del gobernador civil
de León, comunicando que en el pueblo de
Rodanillo un incendio destruyó seis casas y 25
pajares.
Briones.

De Marruecos

Madrid 5, á las 10'50 noche.
Varias noticias
De Algeciras comunican que varios moros
llegados para comprar ganado con destino á
Ceuta y Tetuán, aseguran que la última ope-
ración de las tropas españolas ha causado
gran impresión entre los rebeldes, que sufrien-
do numerosas bajas.
Muchos kabilios del interior han regresa-
do á sus kabilas, convencidos de la inutilidad
de su lucha contra España.
Añadieron que los mercados moros están
desiertos, pues no se verifican transacciones, á
causa de la ausencia de los agentes que se de-
dicaban á prestar dinero sobre productos del
pals.
Briones.

Nuevo periódico

Madrid 5, á las 11'20 noche.
En Madrid ha aparecido el nuevo periódico
«La Patria», que se publicará diariamente. Es
monárquico, y afiliado al partido liberal.
Publica en su primer número una larga in-
tervención con el conde de Romanones, quien se
limita á repetir cuanto dijo á El Imparcial hace
poco tiempo, afirmando que está muy lejos su
ánimo de los propósitos belicosos que se le atri-
buyen.
Agrega que solo tratará de este asunto en
el Parlamento, si le obligan á hablar de ello,
pues cree que en las actuales circunstancias es
preferible callar y dejar al gobierno en com-
pleta libertad de acción.
Briones.

La guerra europea

Madrid 5, á las 9'30 noche.

La producción agrícola

El Monitor Agrícola de Burdeos preguntó
á M. Berthault, director de Agricultura del
ministerio, su opinión sobre la producción pro-
bable de Francia.
M. Berthault declaró que el rendimiento
de las cosechas fué mejor de lo que se había
supuesto. Se calcula que la cosecha oscila en-
tre 60 y 82 millones de quintales.

Como las necesidades del consumo se ele-
van á 84 millones, y las cantidades necesarias
para la siembra á 10 millones, nos faltarán—
dice,—13 millones para hacer frente á todas
nuestras necesidades. Pero ahora que están
suprimidos los derechos de Aduanas, es de
temer que el comercio importe demasiado, lo
que podría ocasionar una baja en los precios
perjudicial para los intereses de la agricultura,
punto de vista sobre el cual me propongo lla-
mar la atención del ministro de Agricultura.

Los socialistas rusos

La conducta de los revolucionarios rusos
que regresan á sus hogares para hacer propa-
ganda contra Alemania, ha causado profunda
impresión en Noruega.
Bartozoff ha pasado por Christianía con di-
rección á Petrogrado, á pesar de estar destre-
rrado. Ha declarado á sus amigos, los socialis-
tas noruegues, que el peligro mayor para él y
para su causa sería el que la autocracia rusa
viera triunfar á Alemania.

Kropotkin ha hecho pública una notable
carta dirigida al profesor sueco Siffen, que con-
tiene una respuesta á las afirmaciones alema-
nas sobre el peligro ruso. Esta carta ha sido
publicada en el periódico Social Demokrat,
con el que los alemanes no hace mucho creían
poder contar á causa de sus antiguos y estre-
chos lazos con el partido socialista alemán.

Los alemanes han sentido tanto esta decep-
ción, que después de haber alentado estas rela-
ciones, no saben cómo impedir que el Social
Demokrat sea leído en Alemania, y especial-
mente en Lubeck.

Nota-prótesta alemana

La embajada alemana ha mandado el día 3
de octubre, la siguiente nota-prótesta al gobier-
no español:
«En los bolsillos de los soldados franceses
prisioneros, y sobre todo cerca de Schirmeck,
Montmedy y Longwy, se han encontrado nu-
merosos proyectiles con envolturas, de acero,
á los cuales, por procedimientos mecánicos, se ha
hecho en su punta una excavación de cinco
milímetros de ancho y siete de profundidad.
Cerca del fuerte de Longwy se ha encontra-
do una instalación con maquinaria que había
servido para efectuar esta modificación en los
proyectiles y cartuchos existentes. Además, se
han cogido allí cajas enteras con esos cartu-
chos, las cuales se adjuntan en un paquete cerrado
y dos piezas sueltas. Por consiguiente, no exis-
te ninguna duda de que los cartuchos de esta
índole han sido entregados á las tropas por la
Administración militar.
Esos proyectiles de punta cónica, general-
mente conocidos bajo la denominación de «dum-
dum», tienen la particularidad que al chocar
con un obstáculo, el cuerpo de plomo, más
blando que en su envoltura, sale afuera por
delante, se aplasta y causa, por consiguiente,
unas heridas especialmente crueles, motivando
sufrimientos innecesarios. El mismo efecto pro-
duce la envoltura rota del proyectil, la cual
tiene como consecuencia graves roturas en los
tejidos del cuerpo.
Otros cartuchos encontrados en manos de
los prisioneros franceses contienen proyectiles
que en parte tienen en su superficie proeminen-
cias producidas indirectamente por incisiones y
en parte tienen la punta cortada. Algunos es-
tán hendidos sencillamente por el medio.
Una investigación militar ha comprobado
que los soldados han manipulado los cartuchos
de esta manera por orden de los oficiales.
Los proyectiles así modificados pueden
igualmente causar semejantes heridas necesar-
ias, exactamente como las mencionadas de
los proyectiles dum-dum.
El empleo de todos esos proyectiles está
prohibido, según los principios del derecho de
gentes, y sobre todo por el art. 23, párrafo
primero, del Reglamento de guerra terrestre,
de la Haya, y por la declaración de La Haya
del 29 de julio de 1899, referente á la prohi-
bición de proyectiles que se dilatan ó aplastan
con facilidad dentro del cuerpo humano.
Briones.

Noticias oficiales

La embajada alemana en Madrid ha comu-
nicado las siguientes noticias oficiales, las cua-
les llevan la fecha del 3 de octubre:
«Los franceses iniciaron numerosos ataques
en todo el frente, pero todos fueron rechazados
por los alemanes.
Al Sur de Roye los franceses fueron expul-
sados de sus posiciones.
Las tropas alemanas, avanzando en el Ar-
gone, han conseguido ventajas notables.
Todos los ataques nocturnos de los fran-
ceses de Toul fueron rechazados con enormes
pérdidas.
En Amberes los alemanes han tomado por
asalto el fuerte de Santa Catalina con todas
las fortificaciones intermedias, y el fuerte de
Wahelhem fué destruido por completo.
Termonde se halla en poder de los ger-
manos.
La noticia, de origen francés, de haberse
apoderado los aliados de una batería de mo-
rteros, es una pura invención.
La prensa española publica una noticia de
origen francés, según la cual el general ale-
mán von Spencer comandante de la brigada
de infantería núm. 58, ha ordenado á sus tro-
pas que no hagan prisioneros, sino que den
muerte á todos los franceses que caigan.
Estoy autorizado por el gobierno imperial
para declarar que esta noticia es una pura fal-
sedad»

El «Berliner Tageblatt»

Según dicen de Burdeos, el corresponsal
en Amsterdam de la Agencia Reuter, reproduce
algunos párrafos de un artículo publicado por
el periódico alemán Berliner Tageblatt.
Dice este periódico que el pueblo alemán
espera con ansia las noticias de la guerra.
Sin embargo, las noticias del avance fran-
cés no causan inquietud alguna, porque el
ejército alemán está bien fortificado y dispu-
sto á hacer fracasar todas las tentativas, aunque
vayan acumulándose los refuerzos franceses é
ingleses, pues para ello están tomadas las dis-
posiciones necesarias.
Añade que la importancia de los refuerzos
aliados es muy grande, pero no importa porque
Alemania lo ha previsto todo y no tiene nin-
gún fracaso por su parte.
Por último, dice que la obstinación y per-
sistencia de los rudos ataques del ejército alia-
do, que se repiten constantemente, son una

Entefera conlegiada

Participan de Burdeos que la directora de
un Colegio de Enfermeras de esta población,
al principiar las hostilidades, envió una circular
á sus alumnas, diciendo que debían ir á encar-
garse del cuidado de los heridos.
La mayor parte de las alumnas respondi-
eron al llamamiento y acudieron á prestar sus
auxilios. Una de las primeras en acudir fué
una hija del Dr. Rolland, á la que se destinó
á un arsenal quirúrgico, encargada de desinfe-
cción y esterilización de los instrumentos de
cirujía empleados en la curación de he-
ridos.

Hace pocos días la señorita Rolland se
produjo una pequeña herida, á la que no dió
importancia, y al hacer el lavado de un in-
strumento, se contagió y se encuentra grave-
mente enferma.

El comercio norteamericano

Telegrafían de Nueva-York, que á conse-
cuencia de la guerra europea, el comercio no-
rtamericano ha sufrido grandes pérdidas, vien-
do reducidos sus negocios.
Actualmente hay en Nueva-York 40.000
alemanes sin ocupación y sin medios para vol-
ver á su patria.

Los corcierías de un buque

El buque alemán «Neckar» ha llegado á
Baltimore, después de muchas peripecias. Du-
rante siete semanas, recorrió el Atlántico en
dos sentidos, sin que fuera alcanzado por los
cruceros ingleses.
El «Neckar» salió de la Habana á principios
de agosto, con intención de llegar á Bremen,
pero no pudo conseguirlo, por haber salido en
su persecución un crucero inglés. Huyendo de
éste, se dirigió á la América del Sur y estuvo
en peligro de ser alcanzado nuevamente.

Por último, después de mucho navegar en
todas direcciones, consiguió entrar en Balti-
more.

Huelga forzosa de institutrices

El Berliner Tageblatt anuncia que todas las
familias aristocráticas de Alemania han acorda-
do despedir á las institutrices extranjeras que
tienen á su servicio para la educación de sus
hijos.
Manifestaciones en Oporto
Un despacho de Oporto dice que hoy se
organizó allí una manifestación de simpatía
hacia los aliados. Los manifestantes se detuvieron
ante los consulados de Inglaterra, Francia, Bél-
gica, Rusia y Servia, dando vivas á las respec-
tivas naciones.

Essad-Pachá en Durazzo

Essad Pachá llegó á Durazzo el día 3 de
los corrientes. Se le hizo un recibimiento entu-
siasta.
Le saludó el ministro de Italia, constan-
tándole afectuosamente Essad Pachá. Este se in-
staló en el palacio.
Briones.

Un comunicado oficial

Telegrafían de Burdeos que el gobierno fran-
cés ha facilitado, á las tres de la tarde, el si-
guiente comunicado oficial:
«En nuestra ala izquierda del Norte de Oise
prosigue la batalla con gran vivacidad. El re-
sultado continúa incierto. En varios puntos he-
mos tenido necesidad de ceder algún terreno.»
Sobre el resto de la línea de combate, nin-
gún cambio de situación en relación á los días
anteriores.

Nota austríaca

La embajada de Austria-Hungría ha facili-
tado una Nota diciendo que las noticias que
hacen circular las agencias de Petrogrado y los
periódicos francófilos, acerca de las pérdidas
austríacas en Galitzia, son completamente fan-
tásticas, pues aseguran que han sufrido nues-
tras tropas 250.000 muertos y heridos, 100.000
prisioneros y 900 cañones perdidos. Esto es
absurdo.
Añade que algunos periódicos han acogido
la noticia que publica La Croix, de París, afir-
mando haber ocurrido desórdenes revolucionar-
ios en Pola, informes realmente inexactos, pues
el orden es allí perfecto.
Se trata de otra invención para distraer á
la opinión y hacer que no se fije en la actual
situación de Francia.
Briones.

Italianos en el ejército francés

El Diario Oficial publica una larga lista con
los nombres de los ciudadanos extranjeros, ita-
lianos en su mayoría, que han entrado á ser-
vir en el ejército francés.
Entre estos italianos figura, con el grado
de teniente coronel, José Garibaldi, hijo del
famoso guerrillero.

Atendiendo denuncias

Las autoridades militares han acordado
dictar un nuevo decreto, en vista de las mu-
chas denuncias que se reciben respecto á va-
rios individuos que se pasean por Burdeos,
jóvenes al parecer y en buen estado de salud,
los cuales, estiman los denunciantes, deberían
estar en filas, batiéndose con los alemanes.
El decreto de la autoridad militar dispo-
nirá que todo ciudadano vaya provisto de un
carnet, justificativo de su situación militar, el
cual será pedido en todo momento por los
agentes de dicha autoridad.
También se señala en dicho decreto que
todo ciudadano debe proveerse del ordenado
carnet, dentro del plazo de ocho días.
Briones.

Comunicado de la embajada austro-húngara

La embajada de Austria-Hungría en Ma-
drid ha circular una Nota oficiosa, en la que
se afirma que el intento de los rusos de atra-
vesar los Carpatos ha resultado un fracaso
completo.
Przemysl sigue resistiendo, y las fuerzas
austríacas han iniciado una vigorosa ofensiva,
que les permite avanzar, aunque muy lenta-
mente.
Los servicios, á causa de las muchas bajas
sufridas, las penalidades y la carestía de víve-
res, están desmoralizados. Contra los monte-
negros ha iniciado el ejército austriaco un
movimiento, del que se esperan excelentes
resultados. Carajero no está amenazado por un
ataque inmediato, como se afirmaba en ciertos
informes. Es inexacto el rumor de la rendición
de Moscar. La Nota termina asegurando que
la situación general es favorable para los aus-
tríacos.

Nota de la embajada de Rusia

El embajador del Czar Nicolás II, ha en-
viado á la prensa una Nota en la que afirma

que la batalla de Augenton, terminó el día 3
de octubre, con la victoria más completa de
los rusos.
Los alemanes, en su retirada, abandonan
cañones, heridos y municiones.

Cañoneo en alta mar

Dicen de Algeciras que siendo como fué
de la madrugada del domingo, se oyó fuerte
cañoneo en el mar, hacia la plaza inglesa de
Gibraltar. Unos pescadores han manifestado
que este cañoneo era realizado por cierto bu-
que de alto porte, que llevaba rumbo al Atlán-
tico, persiguiendo á otro vapor que le huía á
toda máquina.

En Gibraltar, vida ordinaria

En la plaza de Gibraltar se hace vida ordi-
naria, habiéndose restablecido el servicio de
importación, excepto el de frutas.
La reanudación casi total del comercio, ha
aliviado mucho la situación que comenzaba á
inquietar.

Combate en los alrededores de Arras.—Los franceses se retiran y se rehacen después

Un despacho de París comunica que al Sur
de Arras los aliados iniciaron un ataque con-
tra los alemanes, excelentemente atrincheros
en San Quintín, pero fueron furiosamente re-
chazados y obligados á reparar la ciudad y re-
plegarse en la parte Norte del territorio.

Horas después, los aliados recibían los re-
fuercos de un numeroso contingente de capayas,
iniciando un contraataque, en el que las fuer-
zas recién llegadas se portaron admirable-
mente.

Más de la toma de Augustow

Al iniciarse la acción, que ha terminado
con la toma de Augustow, la ofensiva alemana
se concentró en la región de Sopskyno, que
sufrió un terrible bombardeo. Al siguiente día
las mismas fuerzas germanas atacaron la for-
taleza de Ossowetz, pero tuvieron que replegar-
se ante un contraataque ruso, que les obligó á
retirarse.

El ejército ruso, algunas de cuyas unidades
vienen combatiendo durante ocho días segui-
dos, persiguen energicamente al enemigo.
Prisioneros alemanes declaran que las pér-
didas sufridas por su ejército en la batalla de
Suwaslyk han sido enormes calculándose en la
cifra fantástica del 80 por 100.

Penisión suprimida

Telegrafían de Londres á Le Journal que
el gobierno ha acordado suprimir la pensión de
375.000 francos que pasaba anualmente á la
gran duquesa de Mecklenburgo, que aunque per-
tenece á la familia Real inglesa, ha perdido
esta nacionalidad por su casamiento con un
Príncipe alemán.

La guerra pintoresca

Un redactor del Journal des Débats, sar-
gento de cazadores alpinos, cuenta que hecho
prisionero por los alemanes, fué llevado á pre-
sencia de un oficial, quien le hizo varias pre-
guntas relacionadas con la situación y movi-
miento de las tropas francesas.

El prisionero, para eludir una contestación
comprometedora, se fingió idiota, terminando
la entrevista con la invitación que le hizo el
oficial de presenciar una función de fuegos ar-
tificiales.

Y cuenta el citado periodista, que fué lle-
vado con otros prisioneros á la línea de fue-
go y tumbado boca arriba en una de las trin-
cheras. Vió como caían numerosos proyectiles de
obús disparados por los franceses, que cau-
saban grandes estragos en las filas alemanas.

El periodista que cuenta todas estas cosas
tan estupendas dice que perdió el conocimiento,
y al recobrarlo se encontró rodeado de
franceses que habían tomado la trinchera y que
lo rescataron, impidiéndole enviar ni eua in-
formaciones á su periódico, para cuya labor,
como se puede ver en lo anteriormente dicho,
reane excepcionales aptitudes.
Briones.

Max Linder en París

El popular artista Max Linder se encuentra
en París, donde ha llegado para reponerse de
una enfermedad.
Cuando haya recobrado la salud, marchará
de nuevo á la línea de fuego.
Indemnización
En el Luxemburgo se han recibido 400.000
marcos, parte de la indemnización del gobierno
alemán por los daños causados el ejército al
pasar por allí los germanos.
Briones.

La situación de Alemania

Un redactor de El Liberal ha celebrado una
intervención con Leopoldo Alas, hijo de Clarín,
que estaba en Alemania estudiando en la Univer-
sidad, y que ha hecho interesantes declara-
ciones.
Ha dicho que en el diario son rectificadas
las noticias, por temor de que el pueblo ale-
mán pase bruscamente de la alegría y entusias-
mo al temor.

Dice que si Alemania ha declarado la g-
erra, ha sido solamente porque ha llegado á su
capacidad militar.
Hubiera llegado día en que los franceses se
hubieran encontrado en mejores condiciones
para la guerra, que Alemania.

Se ocupa de los prisioneros franceses, á los
que los alemanes acogen con piedad, hasta el
extremo de que se han tenido que adoptar me-
didas para contener la piedad femenina.
Dice que un soldado imperial escribió á su
esposa una carta habiéndole de las penalida-
des, y diciendo que en la primera ocasión se
haría prisionero de los franceses, pues estaba
cansado de los sufrimientos de la campaña.
Cuando la esposa recibió la carta, encontróse
que había sido abierta, y en el sobre se
leía la siguiente inscripción, autorizada con el
sello del Estado Mayor: «El firmante de esta
carta ha sido fusilado.»

Rumor infundado

Dicen de Burdeos que el corresponsal de
The Daily Telegraph en Nueva York, transmi-
te una interesante información, en la que se
asegura que el Kaiser ha intentado detener la
acción rusa, enviando al Czar Nicolás un des-
pacho pidiéndole retire las tropas de territorio
alemán, y formulando proposiciones de paz;
pero que el Czar envió inmediatamente el des-
pacho á los gobiernos de Londres y de París,
conviniendo en que ninguna de estas Potencias
haría la paz por separado.
Briones.

El ex-Sultán Abd-el-Aziz

Madrid 5, á las 11'10 noche.
El ex-Sultán de Marruecos Abd el Aziz sal-
drá mañana de Burdeos, para ir á una estación
balnearia inmediata, que aún no está designa-
da.
Briones.

Los liberales

Madrid 5, á las 11'30 noche.
El Diario Universal dice que mañana á las
cinco de la tarde, en casa del conde de Roma-
ñones se reunirán los ex-ministros liberales. Se
cambiarán impresiones acerca de los asuntos
políticos de actualidad. El conde expondrá las
impresiones de su visita á Marruecos, y se tra-
tará también de la próxima reunión de Cortes.
Briones.

En Gobernación

Madrid 6, á las 2'30 madrugada.
En el ministerio de la Gobernación nos han
dicho esta madrugada que se había reunido la
Junta de Iniciativas, acordando despachar al-
gunos asuntos.
Hoy se publicará en la Gaceta una informa-
ción sobre la cuestión metalúrgica.
Briones.

comprobaban que el chauffeur había aceptado
el ofrecimiento y que se proponía cumplirlo
conviniendo en la primera ocasión que se le pre-
sentase.

La guarnición belga de Amberes, al entor-
narse del suceso, hizo estruendosas ovaciones al
Monarca.
Muchos oficiales lloraban emocionados, ante
el riesgo inminente que había corrido S. M. el
Rey Alberto.
Briones.

La situación de Amberes

Un telegrama de Burdeos dice que en la
Casa-Ayuntamiento de Amberes, y en las fi-
chas de las iglesias, han sido colocadas ban-
deras para indicar á los alemanes los monu-
mentos históricos para el caso de que bombar-
deen la ciudad.
Las tropas belgas se han visto obligadas,
ante el violentísimo cañoneo de los alemanes,
á retirarse de la línea que ocupaban, refugian-
dose en el Netre.

El ataque de los germanos ha durado cinco
días.
Los belgas se consideran casi seguros en la
posición que ocupan, pues es una de las forti-
ficaciones más sólidas.

Los aeroplanos alemanes

Comunican desde París que un telegrama de
Ostende da la noticia de que un aeroplano ale-
mán evolucionó sobre la ciudad, arrojando
unas proclamas en las que incitaban á los belgas
á abandonar la resistencia, y á ponerse al lado
de los alemanes, que no desean perjudicar á
Bélgica.

La escuadra francesa frente á Cattro

Dicen de Burdeos que telegrafían de Roma
á Le Petit Parisien, que la escuadra francesa
que se encuentra frente á Cattro, ha cañone-
ado, destruyéndolo, el fuerte de Lustica.

Notas portuguesas

Un telegrama de Badajoz dice que seguí
noticias de Portugal, los elementos monárqui-
cos, aprovechándose de las actuales circunstan-
cias, conspiran.
Esta noticia no ha tenido confirmación, á
pesar de que el mismo telegrama asegura que
se han practicado registros en algunas casas de
préstamos, donde se han encontrado gran nú-
mero de armas de fuego.

Ha llegado á Lisboa el crucero francés «Pe-
tit Sena». La tripulación visitó á las autorida-
des, devolviéndole éstas la visita y organizan-
do algunos festejos en honor de dichos mari-
nos.
Se ha puesto á la circulación una nueva
moneda con una figura representando la repú-
blica portuguesa.

Ha sido detenido y encarcelado el teniente
Sr. Sepúlveda, por haber atacado á la actual
forma de gobierno, y llegando á apuntar con
el revólver á un cuadro simbólico.

Deben estar tranquilos

Otro despacho de Petrogrado asegura que
el ministro de la Gobernación ha publicado
una circular negando los rumores de que los
austríacos estaban cerca de Varsovia.

Relevo del cargo

Comunican de París que la agencia Wolff
asegura que en breve se encargará de la jefa-
tura del Estado Mayor el general Voigts-
Rechtz.

Un complot contra el Rey de Bélgica

La noticia de un complot contra el Rey de
Bélgica, que se había publicado en un periódico
francés que habían tomado la trinchera y que
lo rescataron, impidiéndole

Ayuntamiento

Resolución de ayer

Presidida por el Sr. Maestre, ayer tarde celebró sesión el Ayuntamiento. Leída y aprobada el acta de la anterior, se hizo lo propio con el fallo del Jurado, referente al concurso de anteproyectos de la Casa de Correos.

Al darse cuenta de los dictámenes en que se proponía la admisión de varios alumnos, con matrícula gratuita, en el Conservatorio de Música y en la Escuela de Bellas Artes, los Sres. Cuañá y López Solicharón, y se acordó, la inclusión de otros varios alumnos, en los antes dichos Centros, en las condiciones sabidas.

También solicitó el Sr. Samper que volviera a comisión el dictamen en que se proponía la realización de ciertas obras en las Escuelas Graduadas, grupo Cervantes, para desvanecer al orador ciertas dudas sobre la cantidad en que han sido presupuestadas dichas obras. Se acordó.

El Sr. Paredes pidió, y se acordó, que volviera a comisión el dictamen reprobando el contrato de servicio de la limpieza en 31 de diciembre próximo. El Sr. Guillot añadió a aquella petición que la comisión correspondiente se ocupase, en su inmediata sesión, de la redacción del pliego de condiciones que ha de regir en la nueva subasta. Creyó el Sr. Vives Liern que no está terminada el dicho pliego de condiciones para la fecha indicada por el Sr. Guillot. Terció el Sr. Samper para decir que la petición del Sr. Paredes responde solo a su deseo de aplazar, en lo posible, la solución del asunto. Como intentara el orador discutir el fondo del dictamen, el señor alcalde se lo advirtió al concejal republicano, quien, siguió en el uso de la palabra, afirmando que lo que debe hacerse en la sesión que se celebraba, era decidir sobre el contrato que se rescindió o no, dejando para la ocasión oportuna—siempre después de esta resolución—redactar el oportuno pliego de condiciones.

No debemos disimular aquí nuestras intenciones, nuestras preocupaciones. Este asunto de rescisión del contrato ha motivado varias reuniones de las minorías, de vosotros y nosotros, y ha llegado ya el caso en que debe de ser discutido. Vamos a resolver si el contrato debe rescindirse o no, y después ya veremos si debe hacerse un nuevo pliego de condiciones. Por tanto, me opongo a que pase el asunto a comisión y pido que se discuta hoy mismo.

El Sr. Guillot justificó su petición en el deseo del mejor servir los intereses de la ciudad. El señor Paredes negó abrigar los móviles que le ha atribuido el Sr. Samper. Yo no tengo dudas sobre el contrato que cumple o no, pues me los hay en el pliego de condiciones para hacerlo cumplir. Lo que yo deseo es saber si el nuevo pliego, si el nuevo servicio, será más barato o mejor que los actuales, y estos antecedentes son los que yo reclamo para poder resolver con conocimiento de causa. Esto es todo.

Rectificaron los Sres. Vives Liern, Samper, y termino el Sr. Mira, muy extensamente, para acabar por afirmar, que el servicio de la limpieza no puede reformarse radicalmente por las condiciones del pavimento y alantarrillado, aunque si cabe introducir en el pliego de condiciones modificaciones que impliquen sea vulnerado por la mala fe de los contratistas.

También intervino el Sr. Guillot. Hizo resaca sobre las autoridades la responsabilidad de las deficiencias lamentadas en la prestación del servicio de la limpieza, y se mostró partidario de que pase el asunto a comisión, para estudiarlo detenida y ampliamente.

Volvieron a hacer uso de la palabra varios señores concejales; intervino el Sr. Miquel, pidió el Sr. Samper que se dejara el asunto sobre la mesa, y finalmente, en votación nominal, por 25 votos contra 10, se aprobó la proposición del Sr. Paredes. Los republicanos lerrouxistas votaron con las minorías monárquicas.

El Sr. Guillot se quedó en forma viva de que no se hubiera votado separadamente su adición a la proposición del Sr. Paredes, mereciendo ser advertido por la presidencia.

El Ayuntamiento desechó unos cuantos expedientes de trámite, de ningún interés general.

La comisión de Bomberos propuso la disolución de la misma, y se previno, por oposición, la plaza de director, y previo examen por éste, de los profesores.

Se presentó el dictamen para la aprobación de los pliegos de condiciones para el arrendamiento de los arbitrios sobre carros de transporte, carretones, carruajes de plaza, etc. caballerías que transitan por el camino del Grao y puente de Mazarrón, ganaderos, de vapor y motores, medida de caídas y otros artículos; medida de estatuillas y abonos; reseros y extracción de arena y grava del río para los años 1915 al 1920, y el del servicio de carruajes que necesita el excelentísimo Ayuntamiento y la alcaldía en dichos años.

El Sr. Guillot solicitó volviera a comisión para su estudio, pero advertido de que en la Junta Municipal puede proponer las modificaciones que estime oportunas, retiró su proposición. El Sr. Ibañez propuso cierta otra de éstas en lo que se refiere al servicio de coches de la alcaldía. El dictamen fue aprobado.

También acordó desestimar la instancia de D. Antonio Lillo Portepain, como representante de la Sociedad Agrupación de Comerciantes de la Lonja, pidiendo que se suprima la aclaración acordada por el Excmo. Ayuntamiento al aprobar el Reglamento para el régimen interior en dicho edificio.

El Sr. Guillot solicitó ciertas aclaraciones sobre el dictamen en que se proponía fuera cobrado el ofrecimiento hecho por D. Federico de Blanco y Pérez de Vera, para que se gestionara el cobro de ciertos créditos que el Excmo. Ayuntamiento tiene contra el Estado, percibiendo el 15 por 100 de las cantidades que se cobren, excluyendo ciertos créditos.

Estos créditos, cuyo cobro se encargó al señor Blanco, son créditos desconocidos. Se aprobó el dictamen.

En despacho extraordinario fué leída una proposición de D. Rafael Criado, pidiendo que se solicite del gobierno y de la comisión de Presupuestos del Congreso, que los empleados del Ayuntamiento tributen por el impuesto de utilidades, equiparándolos a los de otras corporaciones oficiales como la Tabacalera, Banco de España, Obras de puertos, etc. Si se accediera, los sueldos menores de 1.500 pesetas no tendrían descuento alguno, y los de mayor sueldo solo tendrían el 5 por 100 de descuento.

La proposición fué declarada urgente y aprobada. Dió cuenta del telegrama contestación del señor Dato respecto a la asistencia de los heridos en la guerra europea.

Quedó enterada la Corporación de las excusas que ofrece el juzgado y de un recurso declarado denegado por el gobernador.

Pasaron a las comisiones respectivas: La solicitud de una subvención para la junta permanente contra la tuberculosis. Las cuentas de la Colonia Escolar de Portacoeli.

Y una petición del Sr. Muga para que se doten de alumbrado eléctrico varias escuelas de Ruzafa.

A propuesta del Sr. Llopis se acordó instruir expediente en averiguación de los derechos que pueda alegar un señor que pretende edificar sobre unos solares del camino del Grao, propiedad del Ayuntamiento.

Y después de varios ruegos y preguntas, se levantó la sesión.

NOTICIAS TEATRALES

La obra excepcional; la gran película cuyo estreno se verificará hoy en Apolo, es la titulada «Los últimos días de Pompeya», cuya primera proyección, a precios extraordinarios, se dió el año último en este mismo teatro. Ahora sólo se dará un día y a precios corrientes. «Los últimos días de Pompeya», editados por la casa Ambrosio (hay dos títulos de la misma obra, y en esta distinción ha de hallar el público la razón de su preferencia) es la reconstrucción histórico-artística

más completa de cuantas se conocen en cine, pues sólo evoca (hasta en el más minúsculo detalle de indumentaria) una época maravillosa, sino que despliega la más viva emoción con su tierna y apasionante historia de amor. Ofrece su argumento los más variados matices, desde el amor todo amor, negación, al mayor egoísmo, al odio más vehemente, y escenas tan tiernas como otras imponentes, como horribles algunas. No decimos más del público sabe que «Los últimos días de Pompeya», de Ambrosio, es la cinta madre de todas las de título parecido, de la obra maravillosa.

En la Princesa hoy no hay función para descansar a la compañía y adelantar los ensayos de las obras que se representarán esta semana, que son «Gigantes y cabezudos» y la opereta «Eva». En breve estrenó de la obra tres actos, «La novia del teniente», que se estrenó el año anterior en Barcelona, donde obtuvo más de cien representaciones.

No nos equivocamos al augurar un gran éxito en Sorolla a «El león vengador». Hoy se repite después de la más viva emoción con su tierna y apasionante historia de amor. Ofrece su argumento los más variados matices, desde el amor todo amor, negación, al mayor egoísmo, al odio más vehemente, y escenas tan tiernas como otras imponentes, como horribles algunas. No decimos más del público sabe que «Los últimos días de Pompeya», de Ambrosio, es la cinta madre de todas las de título parecido, de la obra maravillosa.

«El testigo invisible» gastó mucho en Roma, pues se trata de una película de asuntos policíacos, de trama nueva y complicada. Hoy se repite dicha cinta, juntamente con otras de éxito.

El jueves se estrenará una película de actualidad y exclusiva para este salón. Títulos: «El tiro en armas, de largo estraje, que ha de gustar mucho.

EL TIEMPO

Servicio especial meteorológico de la Federación Agraria de Levante.

5 de octubre de 1914.

Categoría: M. (Marítima). Las presiones más altas se extienden desde Francia (Paris 776 mm.) al Norte de nuestra Península. Hay presiones débiles relativas en el Mediterráneo superior (Niza 744 mm.), y en los parajes de la isla Madera (766 mm.). El buen tiempo se general en España, con cielo despejado y vientos moderados de entre N. y E.

Temperaturas extremas.—Máxima: 30 grados en Murcia. Mínima: 6 Teruel. En Valencia: 25 y 16.

Atisos marítimos.—Vientos moderados del NE en el Océano. Levante en el Estrecho de Gibraltar. Del NO en el Mediterráneo, desde las Baleares hacia el Norte.

Tiempo en el teatro de la guerra franco alemana: bueno, brumoso, temperatura suave. 1 tarde.—Y.M.

Observaciones astronómicas de hoy, día 6. El sol sale a las 6:11 de la mañana y se pone a las 5:56 de la tarde.—La luna sale a las 6:32 de la tarde y se pone a las 8:25 de la mañana.

Crónica de SUCEOS

CONTINUAN LOS ROBOS.—En el almacén de trigos que el Sr. Ayora posee en la calle Trave de E. Azaranzas (Grao), penetraron ladrones, efectuando una puerta y perforando un tabique, llevándose tres fardos de sacos vacíos.

A pesar del ruido que debieron hacer para cometer el robo, nadie se apercibió. La policía en duerme.

ATROPELLO.—Ayer, a las doce próximamente de la mañana, ocurrió un sensible desgracia en la traviesa ramoneta que alcanza al carretero Eliseo García, vecino de Sollana, produciéndose lesiones de tal consideración, que falleció al llegar a la casa de Socorro del Puerto.

El juzgado instruyó las oportunas diligencias.

CAIDA.—Ayer tarde tuvo la desgracia de caerse de un andamio, en las obras que se están realizando en los solares del antiguo convento de San Gregorio, el oficial de albañil Juan Roca Sancho, de 23 años, resultando con heridas de consideración en la caja izquierda, mano del mismo lado y hombro derecho, y probable conmoción visceral.

En vista de la gravedad de su estado, quedó en el Hospital, a donde fué conducido para ser curado de primera intención.

OIRA CALDA.—En la casa de Socorro del Museo fué curado ayer el anciano de 72 años Joaquín Montes Soriano, que frente al mercadillo de abastos sufrió una caída, produciéndose una herida en la cabeza, conmoción cerebral y fractura de la octava y novena costillas. Pronóstico grave.

Crónica religiosa

SAINTOS DE HOY.—San Bruno, confesor y fundador.—El oficio y la misa son de San Bruno, con rito doble y color blanco.

SAINTOS DE MAÑANA.—Nuestra Señora del Remedio.—El oficio y la misa son de San Marcos, papa, con rito simple y color blanco.

GUARINTA HORAS.—Continúan en el convento de la Santísima Trinidad. Se descubre a las siete de la mañana, y se reserva a las cinco y media de la tarde.

CORTE DE MARIA.—Nuestra Señora de Covadonga, en el Salvador. (Privilegiada.)

El domingo próximo 11 del actual, por la noche, comenzarán en Santo Espirito del Monte unos ejercicios espirituales para señores sacerdotes. Terminarán el sábado día 17 por la mañana.

Cultos para mañana: En la parroquia de San Juan del Hospital, a las diez, misa solemne con música y sermón pangeñrico en honor de Nuestra Señora del Remedio.

En los PP. Carmelitas, a las cuatro y media de la tarde, el ejercicio segundo del novenario a Santa Teresa de Jesús, con exposición y sermón por un Padre carmelita.

En las monjas Catalinas continúa, a las seis de la tarde, el ejercicio del novenario a Nuestra Señora del Rosario, con exposición y sermón por un Padre dominico.

En las monjas Teresianas continúan los ejercicios del mes que se consagra a San Francisco de Asís.

ESPECTACULOS

TEATRO APOLLO.—Gran cinematográfico.—Programa de hoy.—Sucesos de la tarde a las 19:30 noche.

ROMA.—Desde las 8 de la tarde hasta las 19:30 habrá sesión pública.

CINE SOROLLA.—Sesiones de cine desde las 8 de la tarde hasta las 12:30 de la noche.

CINE MODERNO.—Hoy «Difensa de Lieja por los belgas» y «Lola la gitana».

CINE EL CID.—Hoy «El alba del perdón» y «En la mina del Aguila Grande».

Matrimonio de población

Matrimonios, nacimientos y defunciones registrados el día 5 de septiembre.

Distrito del Mar. Nacimientos: Varones, 1.—Hembras, 8.

Defunciones: Luisa Royo Martínez, de 13 meses en la vía pública, desde la estación del Norte al Hospital, de padecimiento peritónico.—Gabriel Moreno Dasi, de 4 años, Libreros, 2, de lesión valvular.—José María Luján Quiles, de 21 años, Alegret, 15, de colapso cardíaco.—Carmen Linares Andreu, de 17 meses, de fiebre de Malta.

Distrito del Mercado. Nacimientos: Varones, 2.—Hembras, 1.

COMPANIA VALENCIANA de Vapores Correos de Africa

SERVICIO A BARCELONA. Salidas fijas todos los martes, jueves y sábados, a las seis de la tarde.

LINEA DE CANARIAS. Salidas los días 2 y 17 de cada mes, a las ocho noche, para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Melilla, Alhucemas, Río Martín, Ceuta, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Mazarrón, Saffi, Mogador y Canarias.

SERVICIO PARA FRANCIA E ITALIA. Salidas quincenales para Niza, Génova y Lión. Salidas semanales para Marsella y Génova, desde el puerto de Barcelona, en combinación con el vapor que sale de este puerto los sábados para el transporte de pasaje y fruta con billete y conocimiento directo.

Servicio especial de pasaje y carga de Bilbao a Inglaterra. Saldrán los vapores desde Bilbao para Falmouth todos los martes, jueves y sábados, y de Falmouth para Bilbao, los lunes, miércoles y viernes.

CONSIGNATARIOS: OOLA Y MAYCAS, Libertad, 12 (Puerto).—Teléfono núm. 3.044.

"La Catedral de Valencia,"

Por JOSE SANCHIS SIVERA. Coste de 610 páginas, 85 láminas sueltas y muchos grabados en su texto, y se vende al precio de QUINCE PESETAS, en la Administración de este periódico, y en todas las librerías.

Del mismo Autor: ERGOTINA.

BUQUES

Compañía Sevillana

El vapor GERALDA saldrá el día 7 del actual para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Algeciras, Gádiz, Sevilla y Huelva.

Vapores asturianos

El MELITON GONZALEZ saldrá el día 9 del actual, para Alicante, Cartagena, Agullas, Motril, Málaga, Gádiz, Vigo, Marín, Villagarcía, Coruña, Ferrol, Gijón, Santander, y Bilbao.

Servicio de vapores especialmente propios para transporte de fruta y vino.

Para Hull y Newcastle. El vapor NORA saldrá el día 8 de octubre.

Para LONDRES

El vapor GOYA saldrá el día 8 de octubre.

Compañía de vapores Vinueca, de Sevilla

El vapor NAVARRA saldrá el día 8 del actual directo a Alicante, Cartagena, Barcelona y Marsella, añadiendo carga y pasajeros.

Para Liverpool directo

El vapor NATALIA saldrá el día 10 del actual añadiendo carga.

Para Melilla, Río-Martín y Ceuta, directo

El vapor ROSARIO saldrá el día 6 de octubre, para los puertos indicados.

Para CETTE directo

El vapor PEDRO PI saldrá el día 8 del actual.

Calenturas rebeldes

Con el «Antimongeo Bellera», se curan las calenturas y se evita la meningitis, que es el final de los calenturas rebeldes.

Muy importante

Para cuanto se relacione con el embarque de mercancías con destino a Inglaterra, por la nueva línea de vapores BILBAO-SOUTHAMPTON, dirigidos a los embarcaderos Arribalzaga y Comp., H. de Amézaga, 15, Bilbao.

Alquileres

Se alquila un piso tercero para poca familia: tiene instalación eléctrica y agua.—Porticó, Serranos, núm. 27.

Pida usted siempre el molino norteamericano marca

Es el mejor y el más popular de todos los molinos de viento conocidos. La marca G es siempre una garantía de la bondad de los productos vendidos por la casa

E. L. GUARDIOLA

Máquinas agrícolas. Calle Don Juan de Villarrasa, 2, Valencia

SEGUROS MUTUOS

CONTRA INCENDIOS DE EDIFICIOS DE VALENCIA

LOS SEGUROS MUTUOS nacieron en 1844, en las Casas Consistoriales, patrocinados por este Excmo. Ayuntamiento y la Económica de Amigos del País.

LOS SEGUROS MUTUOS crearon la brigada de Zapadores Bomberos de Valencia.

LOS SEGUROS MUTUOS son una Sociedad de auxilio recíproco entre todos los asegurados inscritos.

LOS SEGUROS MUTUOS están constituidos, actualmente, por 4.459 propietarios de esta ciudad.

LOS SEGUROS MUTUOS tienen hoy día aseguradas 6.371 casas dentro de Valencia.

LOS SEGUROS MUTUOS cuentan con garantía recíproca, con el total valor asegurado de 158 millones de pesetas.

LOS SEGUROS MUTUOS nada han pedido a sus asegurados en 38 años. Los que hoy ingresan solo pagan la cuota de entrada.

LOS SEGUROS MUTUOS es la forma del seguro más sencilla, más barata y más conveniente de todas.

OFICINAS: En la casa de su propiedad, plaza Figuereta, núm. 1

Callicida Lluch

Hata los callos, ojos de gallo y toda clase de verrugas, sin causar dolor ni molestia.—Precio, UNA PESETA.

De venta: Valencia: Alejandro Meseguer, Palau, 18.—Madrid: Pérez Martín y Compañía, Atocha, 9; Martín y Durán, Capellanes, 10.—Barcelona: Vicente Ferrer, Pírcola, 1; y Jaramella, Groguerías y zapaterías.

Nota.—Para evitar falsificaciones, seguir en todo los tracks de la marca «Ojo de Gallo».

Depósito: Francisco Lluch, Corbillo, 59, Barcelona.

Valencia

Sus monumentos y artes. Su naturaleza e historia.

—Por D. Teodoro Illorente

Dos gruesos volúmenes, esmeradamente impresos, con gran número de dibujos y fotografías, y lujosamente encuadernados, 28'25 pesetas.

De venta, en la Administración de este periódico.

Valencia

SE ADMITEN SEGUROS EN VALENCIA HAS TA LA LINEA DEL CAMINO DE TRANSITOS Y CAMINO DEL GRAO, CALL'S ADYACENTES, GRAO Y DE LAS POBLACIONES MARITIMAS.

CONTRA INCENDIOS DE EDIFICIOS DE VALENCIA

LOS SEGUROS MUTUOS nacieron en 1844, en las Casas Consistoriales, patrocinados por este Excmo. Ayuntamiento y la Económica de Amigos del País.

LOS SEGUROS MUTUOS crearon la brigada de Zapadores Bomberos de Valencia.

LOS SEGUROS MUTUOS son una Sociedad de auxilio recíproco entre todos los asegurados inscritos.

LOS SEGUROS MUTUOS están constituidos, actualmente, por 4.459 propietarios de esta ciudad.

LOS SEGUROS MUTUOS tienen hoy día aseguradas 6.371 casas dentro de Valencia.

LOS SEGUROS MUTUOS cuentan con garantía recíproca, con el total valor asegurado de 158 millones de pesetas.

LOS SEGUROS MUTUOS nada han pedido a sus asegurados en 38 años. Los que hoy ingresan solo pagan la cuota de entrada.

LOS SEGUROS MUTUOS es la forma del seguro más sencilla, más barata y más conveniente de todas.

OFICINAS: En la casa de su propiedad, plaza Figuereta, núm. 1